

[Inicio](#) > [Cali](#) > [Artículo](#)

María Isabel Barón, Secretaria de Bienestar Social de Cali, explicó las ambiciones de su cartera en materia de proyectos para los próximos tres años. | Foto: Aymer Andrés Álvarez

[> CALI](#)

## Inversión social de Cali tendría \$ 15 mil millones en el crédito de la Alcaldía; estos son los proyectos

Aunque el proyecto no ha sido aprobado por el Concejo, María Isabel Barón, secretaria de Bienestar, le entregó detalles a El País.

18 de noviembre de 2024

Por: Beatriz Elena Collazos



[El crédito público pedido por la Alcaldía](#), además de infraestructura y seguridad, tiene un enfoque social que empezaría a saldar el compromiso que se tiene con los caleños.

Para María Isabel Barón, secretaria de Bienestar Social de Cali, la ciudad tiene una deuda histórica de más de 30 años en temas de infraestructura social; conscientes de eso, la Administración le apuesta a desarrollar una serie de iniciativas.

- **¿Qué proyectos realizaría la cartera de Bienestar Social con los recursos que saldrían del crédito de \$ 3,5 billones?**

[El empréstito cuenta con un enfoque social que promete empezar a saldar ese compromiso con la ciudad.](#)

En este proyecto de acuerdo, la Secretaría de Bienestar Social cuenta con dos apuestas en beneficio de la protección de las mujeres y el cuidado: el Sistema Distrital del Cuidado Cuidarte y las casas Juanambú y Oriente, que serán los proyectos impactados con el recurso del crédito público.

Esto nos permite **fortalecer la oferta para la atención y la eliminación de las violencias basadas en género** y el desarrollo de acciones del Programa Cuidarte, donde queremos promover el cuidado como un trabajo y un derecho, fortaleciendo a las mujeres cuidadoras.



El objetivo es fortalecer la Casa Matria de Oriente y la Casa Matria de Juanambú | Foto: Aymer Andrés Álvarez

- **¿Qué recursos se utilizarían para los proyectos sociales?**

Estamos solicitando alrededor de \$ 15.000 millones. Para desarrollar el fortalecimiento de la infraestructura social de la Casa Matria de Oriente y la Casa Matria de Juanambú, requerimos que estas infraestructuras cuenten con todo lo necesario para que nuestras mujeres encuentren unos espacios protectores.

Planeamos sacar adelante el sistema de información para monitorear el impacto real de Cuidarte y sistematizar las acciones.

También está la propuesta de dotar aulas interactivas para promover ejercicios de masculinidades equitativas, donde se promoverá la identidad, y además tenemos el tema de los centros de lavado comunitario, donde les ayudaremos a las mujeres y cuidadoras a recuperar el tiempo que invierten lavando

y planchando, para que lo usen para su autocuidado, para terminar sus estudios o para acceder a la oferta de Cuidarte.



La atención también sería para las habitantes de calle. | Foto: JORGE OROZCO / EL PAÍS

- **¿Cuál es la apuesta con Casa Matria?**

La apuesta es clara, es llevar la oferta de atención y prevención de violencias basadas en género. La Casa Matria de Juanambú, por su ubicación, requiere del apoyo de otros espacios en zonas como el Oriente. En este sector, así como en la zona de ladera, contamos con duplas territoriales (equipo humano) que se desplazan por la ciudad para atender las necesidades de las mujeres frente a estos temas.



**Director de Hacienda de Cali: “Estamos obligados a encontrar las mejores condiciones para el empréstito”**

- **Por otro lado, ¿qué es Cuidarte?**

El Sistema Distrital del Cuidado es un mecanismo que busca fortalecer la oferta pública de servicios del cuidado, con el fin de promover la igualdad de oportunidades, garantizar el bienestar de quienes realizan el trabajo del cuidado y quienes lo necesitan, así como el apoyo.

La Alcaldía de Cali ha territorializado esta apuesta con los ecosistemas de cuidado 'Cuidarte' y esta apuesta desarrolla toda una oferta al respecto de atención integral para la población que más requiere protección como niños, personas adultas mayores o en situación de discapacidad.

La meta es establecer 12 ecosistemas del cuidado, seis en zona rural y seis en zona urbana. Esa apuesta está dentro del Plan de Desarrollo y busca seguir beneficiando con espacios de respiro, deporte, educación y oferta espejo a muchas más mujeres.



*El sistema CUIDARTE está diseñado para el bienestar de las personas cuidadoras de niños y ancianos en Cali. | Foto: José Guzmán*

- **¿Hay una iniciativa priorizada para los procesos de recuperación de los habitantes de calle?**

Dentro de la apuesta del crédito tenemos una línea con la que queremos atender a las mujeres que han sido excluidas de la oferta institucional, poniendo en funcionamiento un espacio en el centro de Cali, tipo Casa Matria, donde atenderíamos a mujeres en actividades sexuales pagas, mujeres habitantes de y en calle y mujeres con trabajos nocturnos que requieran apoyo con las personas que ellas cuidan. Ahí también queremos implementar una guardería nocturna para impactar a los niños y las niñas.

- **Pasando a los comedores comunitarios, ¿se busca algún tipo de crecimiento de la red?**

Los comedores comunitarios cuentan con cobertura hasta el final de esta vigencia y trabajamos en las vigencias futuras para continuar su operación en 2025. Este empréstito tiene como objetivo generar obras que le queden a la comunidad y los comedores comunitarios, al ser espacios privados (muchos son en casas de las gestoras y gestores) no pueden ser intervenidos en su infraestructura con recursos públicos.



**Estos son los nuevos interrogantes del Concejo de Cali sobre el proyecto de empréstito de \$3.5 billones presentado por el alcalde Eder**

- **¿Y cómo avanza la preparación para esos proyectos?**

Todos los permisos están listos para iniciar la obra, sin embargo, se requiere dar cierre financiero a los proyectos y por ello estamos solicitando el recurso desde el crédito.

📍 Empréstito   Cali   Alcaldía de Cali   Secretaría de Bienestar Social de Cali



**Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp**



Convierta a **El País.com.co** en su fuente de noticias aquí



Descarga la APP **EIPaís.com.co**:

▶ Google play

🍏 Apple store

**Regístrate gratis a nuestro boletín de noticias**